

Con el permiso del C. ING. JUAN ANTONIO GONZALEZ VELAZQUEZ Representante del C. Licenciado Emilio González Márquez Gobernador Constitucional del Estado de Jalisco., de los integrantes del H. Ayuntamiento que me honro en presidir y de todo el pueblo en general, Es para mi un gran honor dirigirme a todos ustedes, para informarles sobre las obras y acciones de Gobierno Municipal realizadas del 31 de Octubre del 2007, al 31 de Octubre del 2008, como lo establece el artículo 47 Fracción VIII de la Ley del Gobierno y Administración Pública Municipal del Estado de Jalisco, con orgullo y satisfacción rindo ante ustedes mi segundo informe de Gobierno Municipal.

SECRETARIA GENERAL

En este periodo de tiempo se efectuaron 21 Sesiones de Ayuntamiento, de las cuales 16 Ordinarias, 4 Extraordinarias y 1 Solemne; redactándose las respectivas Actas como lo señala el artículo 63 de la Ley de Gobierno y la Administración Pública Municipal del Gobierno de Jalisco.

En estas sesiones fueron aprobadas algunas erogaciones para la realización de obra pública, así como para adquisición de bienes muebles.

Se brindó apoyo a personas del Municipio, para la integración de sus expedientes para la regularización de sus predios, mediante el Programa "Regularización de Predios Rústicos de la Pequeña Propiedad"; de las cuales a la fecha se han entregado 8 Resoluciones Definitivas de Propiedad.

A solicitud de personas, se expidieron los siguientes documentos Constancias de:

1. Conocimiento y Recomendación	36
2. Residencia	533
3. Identificación	333
4. Verificación de nombre	17
5. Trabajo	61
6. Dependencia Económica	20
7. Constancia de Residencia e Identidad a personas para el Programa 70 y más	20
8. Propiedad de Animales	180
9. Bajas del Programa "Oportunidades"	11
10. Certificaciones de autenticidad de firmas y de documentos	258
11. Cartas Testimoniales de Maquinaria Agrícola	20
12. Contratos de Arrendamiento de predios agrícolas	54
13. Actas de Acuerdos personales para resolución de problemas Planteados en esta Secretaría General	30
14. Citatorios	292
15. Oficios girados a diferentes dependencias gubernamentales y/o personas físicas.	375
Total de documentos expedidos:	2,240

En este periodo se dio atención a 1,288 personas que solicitaron audiencia con el Secretario General, para exponerle sus problemas y/o solicitar asesoría para algún asunto.

Se brindó apoyo cuando así lo solicitaron a titulares de algunos de los departamentos ubicados dentro de la Presidencia Municipal. y además se conformó la sociedad de productores de Maíz y Fríjol integrada por aproximadamente 300 socios para promover beneficio a dichos productores.

SINDICATURA

En su función de autoridad conciliatoria; se atendió un promedio de 1000 personas, y para lo cual fue necesario 222 citatorios, realizándose 30 actas conciliatorias en algunos de los casos presentados, Se elaboraron 49 Actas de Consejo Familiar.

Se ha dado seguimiento a las Demandas Laborales interpuestas a este H. Ayuntamiento, contando a la fecha con 23 expedientes.

Con la presentación del H. Ayuntamiento, el Síndico Municipal, Secretario General y Encargado de la Hacienda Pública Municipal suscribimos ante las dependencias correspondientes convenios entre los que se destacan los siguientes:

Convenio de coordinación y colaboración para la ejecución de las funciones de ventanilla de atención autorizada de los programas en coejercicio del año 2008, que celebran por una parte "**LA SEDER**" Y "**LA SAGARPA**".

Convenio para incentivar la implementación y desarrollo de huertos familiares.

Convenio de Colaboración y Participación para la implementación del Programa 3x1 Estatal.

Convenio de coordinación de obras para la construcción de puentes Ejido Ojuelos, Los Rincones y San José de Letras.

Convenio de coordinación para la aplicación de los recursos del fondo de infraestructura social estatal ramo 33, **FISE 2008**, de la construcción de línea de electrificación en la comunidad del salado.

Convenio de coordinación de Funciones y Responsabilidades que se le denomina "**CAPECE**".

Convenio de comodato de un lote de 10 equipos de computo para el Jardín de Niños "Año Internacional del Niño.

Convenio de colaboración que celebra El Instituto Jalisciense de las Mujeres.

Convenio de colaboración, Ejecución y Participación en la construcción de pavimentación de la calle Francisco I. Madero en la comunidad de Chinampas.

Convenio de Colaboración y Participación para la implementación del Programa Mejora Tu Casa.

Convenio de Colaboración para el Fortalecimiento de Acciones en la Atención de Urgencias y Traslado de Pacientes.

Convenio de coordinación y ejecución para la operación FONDEREG 2008:

2da etapa de la construcción del tramo carretera Encinillas-Los Campos, Modernización de los ingresos a la cabecera Municipal Lagos de Moreno, San Luís Potosí y Aguascalientes, Pavimentación de camino a Chinampas, construcción de Poliforum Ojuelos.

Convenio de colaboración para El Instituto Jalisciense de las Mujeres de un equipo de cómputo.

Convenio de colaboración, Ejecución y Participación en la construcción y modernización del camino en la comunidad de El Novillo y de Emiliano Zapata.

Convenio de Concertación de obra de infraestructura rural en la rehabilitación de caminos anexos.

DESARROLLO SOCIAL

Programas para la ciudadanía en general como son:

- Oportunidades
- 70 y +(adultos mayores)
- Estrategias de atención para adultos
- Y Programa Alimentario para Zonas Marginadas

Oportunidades

En lo que compete a este año se ha continuado con este programa, llegando a las familias de escasos recursos dentro del municipio de Ojuelos de Jalisco.

Se realizaron 6 entregas con un total de \$ 20, 629,770.00 pesos entregados y mas de 3, 088 titulares..

PROGRAMA DE ADULTOS MAYORES DE 70 Y + (más)

Dirigido a todos los hombres y mujeres que han cumplido 70 o mas años de edad, residentes en localidades rurales de menos de 2,500 habitantes, en todas las Entidades Federativas de la republica Mexicana. Dentro de este

programa se realizaron 5 entregas con un total de \$ 470, 921.00 pesos entregados beneficiando a mas de 990 personas. aquí quiero dar me más sincero reconocimiento a todas las personas de la tercera edad.

ESTRATEGIA DE ATENCIÓN PARA ADULTOS MAYORES

Su objetivo es atender de manera integral a los adultos mayores de 70 años que viven en condiciones de marginación o desamparo para mejorar su calidad de vida. Este programa opera solo en Cabecera Municipal, puesto que los beneficiarios son personas que no cuentan con ningún apoyo o programa Social.

Se realizaron 4 entregas de \$ 571, 500.00 pesos entregados con un aproximado de 100 beneficiarios.

DESARROLLO HUMANO

Gracias a la aceptación y a la gran ayuda que se ha logrado dar a través del Departamento de Desarrollo Humano en este año se logro la atención de 400 personas, de las cuales se donaron sillas de rueda, andaderas, bastones, ropa, zapatos, a madres solteras se apoyo con botes de leche en polvo así mismo se logro beneficiar a personas de bajos recursos de todo el Municipio, con 2040 despensas y se apoyó con cobijas para peregrinos, medicamentos, pañales y visitas domiciliarias a personas con discapacidad. Es importante mencionar que mi Actual Administración brinda toda la ayuda necesaria para el Centro de Rehabilitación de Alcoholismo y Drogadicción. Que sigue operando en esta cabecera municipal a donde ya se han canalizado a algunas personas que han requerido de este apoyo.

INSTITUTO DE LA MUJER OJUELENSE

Una de las principales preocupaciones de mí gobierno es que las mujeres Ojuelense no sean victimas de la violencia intrafamiliar y que las familias de nuestro municipio no se vieran afectadas por este problema, buscando siempre que la equidad de géneros tuviera un fin por el cual luchar, se busco la creación de alguna dirección que dentro del Ayuntamiento atacara de lleno este problema social que en la actualidad sigue creciendo cada vez mas.

En el mes de mayo se firmo el convenio con el Gobierno del Estado para la creación oficial del Ce Mujer Ojuelos en donde se realizarían actividades Psicológicas y talleres para el impulso de la equidad de géneros y los problemas que hoy en día surgen en la pareja.

Las actividades que se han realizado en el transcurso del Año son las siguientes:

Se han atendido 44 casos de violencia en un alto porcentaje la mujer es agredida por el hombre y un bajo porcentaje la mujer agrede al hombre 31 casos de violencia fueron canalizados con asesoría jurídica.

Seguiremos pues impulsado la equidad de género y que las mujeres cada día tengan un reconocimiento más digno.

SECTOR SALUD

En nuestro Municipio contamos con instalaciones de atención medica que ya no son suficientes para atender a la población sin embargo hemos realizado grandes esfuerzos para lograr un Hospital de carácter regional y quiero dejar patente que no dejaré de luchar por conseguir dicho hospital que tanta falta nos hace no solo al municipio sino a todas las comunidades circunvecinas a esta ciudad.

También preocupados por la salud hemos contribuido con la sociedad con apoyos diversos entre los que se encuentra: traslados de enfermos, personas accidentadas, medicamento, cirugías, estudios clínicos, radiografías y con personal asignado al hospital de primer contacto como apoyo.

De igual manera se contrato un medico municipal para la atención de algunos enfermos, expedición de partes médicos de lesionados y detenidos dando el apoyo de manera gratuita y se llevo a cabo durante este periodo la "*Feria de la Salud*" así mismo, el día de hoy le informo a los ojuelenses que hemos contratado un paramédico para que brinde las primeras atenciones a quienes por desgracia tengan un accidente automovilístico.

SECTOR EDUCATIVO

Preocupados y ocupados en la educación de nuestros hijos se ha apoyado a las escuelas del municipio con el programa escuelas de calidad, escuela sana, apoyo para construcciones de aulas, bardas perimetrales, personal de apoyo en las escuelas, además con traslados de estudiantes de sus comunidades a sus escuelas y de las escuelas a sus hogares, siendo esto una demanda cada vez más grande originando un gasto mayor, pero seguiremos haciendo esfuerzos por continuar apoyando a los jóvenes que tienen deseos de superarse, así mismo se han otorgado becas a alumnos de escasos recursos económicos en un promedio de 250 a 300 estudiantes por mes.

Igualmente el Instituto de Capacitación para el trabajo esta realizando capacitaciones con algunas personas para que ellos mismos se auto empleen.

DEPORTES

En el transcurso de este año se realizaron 3 torneos de Fútbol, 4 eventos deportivos, 40 competencias de Ciclismo obteniendo muy buenos lugares. Como cada año en esta Administración se llevo a cabo un curso de verano con una gran participación por parte de los niños, se brindo apoyo a los juegos magisteriales y a la Escuela Especial, se realiza también un recorrido de alpinismo en bicicleta. Y así mismo se logró tener el evento de ciclismo de nivel

internacional con la ruta ciclista México 2008 en los días 13 y 14 de Septiembre de este año siendo meta intermedia nuestra ciudad.

PANTEON MUNICIPAL

En el Panteón Municipal se realizó el alumbrado colocando 21 lámparas en los diversos pasillos. Se colocó también empedrado de cantera, se construyeron 60 gavetas de las cuales 15 se donaron por parte de este Ayuntamiento a personas de escasos recursos.

RASTRO MUNICIPAL

En lo que respecta al Rastro Municipal se realizaron 1252 sacrificios de Bovinos, 1507 de cerdos, 360 ovinos, así mismo se realizaron 151 decomisos de órganos. Además se cuenta con un Médico Veterinario Zootecnista para mejorar la calidad de los productos carnicos que consumimos diariamente los Ojuelenses.

CASA DE LA CULTURA

Las actividades de esta institución ofrecen servicios y espacios para la comunidad en general, especialmente niños y jóvenes a quienes buscamos desarrollar sus habilidades y así aprovechen su tiempo libre.

Temporalmente el edificio recibe módulos de trabajo, que prestan sus servicios para la comunidad como: Secretaria de Relaciones Exteriores, para la expedición de pasaporte mexicano, IFE, IDEFT, Departamento de tránsito entre otras.

La principal actividad actual de la casa de la cultura es el intercambio de eventos con otros municipios y estados y cumplir como cabecera municipal en eventos que durante todo el año se llevaron a cabo en los altos de Jalisco como en las comunidades del municipio.

Los recursos durante este año que fueron gestionados por la dirección fueron: el mobiliario, el apoyo para la biblioteca municipal con un monto de 12,544.20 por la secretaria de cultura y el departamento de bibliotecas del estado de Jalisco y otra aportación igual por esta administración, pago a 4 instructores por la secretaria de cultura con el 50% de su sueldo quincenal.

TURISMO

Nuestro Municipio se destaca por ser el centro de la república Mexicana, por tener la fortuna de contar con el Fuerte edificio que hoy Ocupa la Presidencia Municipal y que fue declarado una de las 7 siete Maravillas de los Altos de Jalisco.

INSTITUTO MUNICIPAL DE LA JUVENTUD

Se trabajo en la fomentación y en la incursión dentro del deporte y lograr el propósito de mantener a los jóvenes alejados de la problemática que hay en nuestro municipio como lo es el vandalismo , drogadicción por mencionar algunos.

Se realizo nuevamente la encuesta juvenil 2008 cuyo objetivo es la intervención de sociedad y gobierno y así atender las principales demandas de los jóvenes.

Así como la primera campaña “Comprometidos con la Juventud” para hacer conciencia sobre las consecuencias del uso de la droga y el trato del medio ambiente.

DESARROLLO AGROPECUARIO

Se desarrolló el programa mano de obra campesina, beneficiando así a gran parte de las comunidades de nuestro municipio.

Se trabajó con el programa compensación ambiental este programa ayuda a ejidos, comunidades y pequeños propietarios a salvar de la erosión sus terrenos.

En este año se plantaron 290 Hectáreas de Terreno con un monto total de apoyos \$ 603,780.

El PROGRAMA PRO ARBOL 2008

En este año se aprobaron recursos por la cantidad de \$1.831.570,73 pesos con un total de 56 beneficiados de diferentes comunidades de nuestro Municipio. lo mas importante es que se han generado empleos en los ejidos y comunidades ya que los productores se han encargado de realizar este trabajo que nos ha llevado a ser ejemplo en el estado.

Se implemento el programa de siembra de avena en nuestro municipio con miras de en un futuro ser el centro avenero de Jalisco. Beneficiando a 21 comunidades de nuestro municipio. Con 169.5 toneladas de semilla de avena para sembrar 1470 hectáreas.

PROFEMOR

Se gestionaron 6 proyectos productivos PROJAL saliendo apoyados 2 de ellos con \$50,000,00 pesos cada uno.

En coordinación con la Ventanilla Municipal se trabajo en la elaboración de proyectos de activos productivos con la introducción de 67 proyectos saliendo positivos 49 de ellos.

MICROCUENCAS

En esta área gracias a la coordinación con SINACATRI se logro la captación para la construcción de Estufas Ahorradoras de leña beneficiando a 100 familias con un monto total de \$ 152,000.00, se logro obtener los recursos para 6 huertos familiares con una inversión de \$ 62,000 para las Localidades de Salitrillo de Chinampas, Morenitos, Las Papas, Guadalupe Victoria, Coyonoxtle, una barredora de tunas en la comunidad de Salitrillo de Chinampas por 60,000.00, equipamiento de un taller de herrería por \$ 27,000.00.

Por medio de PESA 2008 se entregaron paquetes de semillas para las Comunidades de San José de Letras, Pedregal de San Ángel y El Molino.

REGISTRO CIVIL

Se asentaron:

462 Nacimientos, 78 Matrimonios, 41 Defunciones, 5 Reconocimientos familiares, 8 Divorcios Vía Juzgado, 48 Registros Extemporáneos, una Adopción Plena Vía Juzgado, 66 Juicios Administrativos, 10 Juicios de Actas Vía Juzgado, 18 Traducciones de Actas de Ingles a Español, Se elaboraron 6,548 Actas Certificadas Y se dieron de alta 680 Claves de CURP.

AGUA POTABLE

En el rubro del agua potable, lo que debemos resaltar es una de las grandes preocupaciones de mi gobierno que no faltara el agua durante el año. Lamentablemente han existido algunas fallas por desperfectos naturales de la bomba pero que buscamos soluciones rapidas, Logramos recaudar la cantidad de \$ 1,034,026.00 pesos, y se ha cumplido en la medida de lo posible en saneamiento, infraestructura hidráulica y agua potable.

CATASTRO

En el departamento de Catastro Municipal durante el año se logró recabar por concepto de impuestos, descuentos, recargos, traslados de dominio, avaluos, gastos de cobranza, certificado de no adeudo con un total de \$ 1, 624, 817.22, esta recaudación se debe al esfuerzo de cada uno de los Ojuelenses que pagaron en tiempo y forma y de los que aprovecharon los descuentos que se ofrecieron para que se pusieran al corriente.

PROTECCION CIVIL

Se realizaron simulacros dentro del municipio para que la ciudadanía este preparada sobre como actuar ante un desastre, así mismo con motivo de las lluvias abundantes resultaron afectadas algunas familias en el municipio, se estuvo inspeccionando las diferentes presas del municipio para evitar riegos entre la ciudadanía.

SEGURIDAD PÚBLICA

Durante el desarrollo de este segundo año como parte de esta Administración, se han logrado muchos avances en contra de la inseguridad en nuestro Municipio, gracias a la capacitación, coordinación y desarrollo de estrategias para la prevención que como corporación policial hemos realizado.

Se ha Implementado una vigilancia más estratégica por los puntos rojos de nuestro municipio, donde se cometen más faltas administrativas y delitos. Logrando con ello disminuir la reincidencia en la comisión de infracciones y delitos.

Se recibieron dos Vehículos Radiopatrulla, RAM 2008, tipo pick up ya equipadas, entregados en comodato al Municipio.

En materia de prevención del delito, *Programa D.A.R.E. continúa su marcha*, con un total ahora de 840 alumnos más graduados en los últimos ciclos, y en la actualidad se esta trabajando en primarias.

Se logro la detención de 3 personas que habían intentado robar en las oficinas de Telecom Telégrafos.

En los Trabajos de coordinación Interestatal se continúan realizando *operativos* de presencia policial en los *lugares más conflictivos* y en los eventos masivos.

Se brindo el apoyo en diversos casos en los que fue necesario desde el traslado de lesionados, así como apoyo vial en la carretera federal, y el resguardo del área.

En Apoyo a la Dirección de Vialidad Municipal, diariamente se cubre este servicio en los principales cruces escolares, así como en la zona centro de la cabecera Municipal.

Pago de multas aplicadas y cobradas por la Tesorería Municipal a personas detenidas por faltas administrativas se recaudo la cantidad de \$ 77.240,00. Se expidieron 736 constancias de no antecedentes administrativos durante el periodo.

Se retuvieron 101 vehículos por diversas causas, sumándose un total de ingresos de \$ 15,000.00 de 53 vehículos con multa y el resto de unidades móviles solo fueron amonestados.

OBRAS PÚBLICAS

En este periodo al departamento de Obras Publicas se le solicito por parte de la Dirección de Catastro la revisión de medidas de 180 *avaluos o predios*, un total de 92 *Cartas o Licencia de Subdivisión de predios* ubicados en la Cabecera Municipal y en las comunidades.

Además se otorgaron 31 *licencias de construcción* para bardas perimetrales, casas habitaciones, y en general.

Se extendieron 30 alineamientos y números oficiales.

DRENAJES

En esta administración de realizaron un total de 64 tomas o conexiones del servicio de drenaje:

OBRAS CABECERA MUNICIPAL Y COMUNIDADES

AGUA POTABLE

COMUNIDADES

En la comunidad de **Vaquerías se construyo un tanque de Almacenamiento de agua en el punto denominado la daga** de 126 metros cuadrados, en beneficio de la comunidad.

Siendo este un servicio básico para la población se realizo la **construcción de la línea de Agua Potable en la comunidad de El Coyonoxtle, Jal.**

CABECERA MUNICIPAL

Para el embellecimiento de la ciudad se construyeron dos fuentes en la carretera a San Luís Potosí entre la calle Riva Palacio.

DRENAJES

Ampliación de la Línea de Drenaje en el Antiguo Camino al sitio, en esta Cabecera Municipal, introduciendo 867.50 metros lineales de tubería de concreto y la realización de 24 pozos de visita. La ciudadanía beneficiada fue de 800 habitantes.

En la comunidad de Matancillas, Jal. Una de las más grandes del municipio se realizaron las siguientes obras de Drenaje:

* **Construcción de la línea de drenaje en la calle López Mateos,** introduciendo un total de 137 metros lineales. Respectivamente con 02 pozos de visita en beneficio de 1000 habitantes.

* **Construcción de la línea de drenaje en la calle 5 de Febrero,** beneficiando a 850 personas de dicha colonia, con 540 metros lineales de tubería de concreto y 08 pozos de visita.

* **Construcción de la línea de drenaje en la calle Nuevo León y Arroyo Seco,** introduciendo 850 metros lineales de tubería y 14 pozos de visita.

Dichas obras realizadas con recursos del Municipio y por parte del Gobierno del estado. Dentro del programa **FISE**, se realizaron la ampliación de dos líneas de drenaje:

Colonia San Isidro en la comunidad de Matancillas, Jal. Con una longitud de 1870 metros lineales de drenaje a base de tubo de concreto de 8 pulgadas y con la construcción de 22 pozos de visita con una altura promedio de 1.80 a 2.50 metros.

También se introdujo dentro del programa FISE, en la calle Emiliano Zapata con una longitud de 1920 ml de drenaje a base de tubo de concreto de 8 pulgadas y con la construcción de 18 pozos de visita y una altura promedio de 1.80 a 2.50 metros, habiendo algunos hasta de 4 mts. De profundidad, de esta manera seguimos cumpliendo con los compromisos adquiridos con la población de Matancillas.

PAVIMENTACIONES

PROGRAMA 3 x 1 PARA MIGRANTES (ESTATAL)

Por medio del programa 3 X 1 para migrantes Estatal, con recursos estatales y municipales, se logro gestionar la pavimentación de la calle:

- **Privada Vicente Guerrero en la cabecera municipal** con una meta de 775 metros cuadrados de pavimento, en beneficio de 400 habitantes para agilizar la vialidad e higiene de las personas.
- **Calle Emiliano Zapata y Cuauhtemoc en la comunidad de Salitrillo de Chinampas Jal.** en beneficio directo de 350 habitantes de la comunidad, cubriendo 500 metros cuadrados de pavimento.
- **Calle Francisco Villa en la comunidad de Los Campos, Jal.** beneficiando a 400 habitantes de dicha calle, donde se pavimentaron 870 metros cuadrados.
- **Calle Independencia en la comunidad de Emiliano Zapata,** con un total de 1020 metros cuadrados y con un beneficio para 480 personas.
- **Calle Lázaro Cárdenas en la comunidad de Guadalupe Victoria, Jal.** Donde se pavimentaron 1300 metros cuadrados beneficiando a más de 500 personas.
- **Calle Francisco I. Madero en la comunidad de Vaquerías, Jal.** Con 1250 metros cuadrados en beneficio directo de 490 personas.
- **Calle México en la comunidad de chinampas, Jal.** Con un total de 1200 metros cuadrados beneficiando a un total de 550 personas.

Dando un total de \$ 643,316.95, pavimentando un total de 11 cuadras de dichas calles.

Dentro de las obras de infraestructura se logro la construcción de 3 puentes dentro de la cabecera municipal:

Puente en la calle Allende	100.80 metros cuadrados
Puente de desagüe en la carretera Salida San Luís Potosí	60.00 metros cuadrados

Con apoyo del **Mano de Obras Campesina** de la Secretaria de Desarrollo Rural, se logro la construcción del **puente en la calle La Paz** con un total de 72.00 metros cuadrados.

PAVIMENTACION DE CALLES CON EL RAMO 33

- **Calle Jacaranda, Olivo, Nogal y Álamo en la comunidad de Chinampas, Jal.,** cubriendo un total de 3340.28 metros cuadrados, con beneficio para 450 habitantes.
- **Calle Matamoros entre la calle San Luís y G. Maciel,** con 1572.14 metros cuadrados beneficiando a 150 personas.
- **Privada Isabel Rodríguez entre carretera San Luís y Padre Jaime,** con 420.42 metros cuadrados de pavimento y beneficiando a 90 habitantes de dicha calle.
- **Calle Padre Jaime entre Matamoros y Satélite,** beneficiando a 300 habitantes y con 732 metros cuadrados de pavimento, banquetas y machuelos.

- **Calle San Luís entre Matamoros y tanque "El Jacalillo"**, beneficiando a 70 habitantes con un total de 196 metros cuadrados pavimento y 112.7 metros cuadrados de machuelos y banquetas.
- **Bocacalle Matamoros y Luís G. Maciel**, pavimentando 150.00 metros cuadrados beneficiando directamente a unas 100 personas.
- **Calle Niños Héroes y Miguel Alemán en la comunidad de Matancillas, Jal.** con un pavimento de 4450 metros cuadrados o bien 4 cuadras, con un costo de 1´037,200.00 Cabe mencionar que es la primera vez que un ayuntamiento ejecuta una obra de este tipo en una de las comunidades mas grandes del municipio.
- **Calles Simón de los Santos, Privada Hidalgo, Faustino Olivares y 5 de mayo todas en la comunidad de Los Campos Jalisco**, con un total de 1994 metros cuadrados entre pavimento, machuelo y banquetas, con un monto de \$ 464,700.00. Beneficiando a un total de 2000 personas.
- **Calle Principal en la comunidad de El Molino** con un monto de \$121,000.00 y 500 metros cuadrados de pavimento beneficiando así a un promedio de 150 habitantes.
- **Calle La Esperanza en la comunidad de Pedregal de San Ángel** en beneficio de 170 personas y un costo de \$ 256,400.00, así como 1100 metros cuadrados entre pavimento, banquetas y machuelo.
- **Calle Avenida de la Rosa en San José de Letras, Jalisco** con total de 950 metros cuadrados de pavimento, machuelo y banquetas y un monto de \$ 242,050.00 y en beneficio de 250 personas.

Pavimentación del Acceso a la carretera a San Luís Potosí (orilla de la carretera) con un total de 3296.40 metros cuadrados **y sus excedentes (frentes de casas)** en la misma ubicación, con un total 4355.73 metros cuadrados de pavimento.

Con una apoyo sin precedente de todos los beneficiados, ya que en ninguna obra se había visto la participación de la población.

Dentro del presupuesto de egresos el Congreso del estado, el presidente municipal C. Rafael Dávila González gestiona un apoyo para la pavimentación de la **Calle Francisco I. Madero en la comunidad de La Paz**, sin ningún costo para la población ni para el municipio. Con una extensión aproximada de 5000 metros cuadrados en beneficio de toda la comunidad, ya que es la entrada principal a dicha comunidad.

ELECTRIFICACIONES

PROGRAMA 3 x 1 PARA MIGRANTES (FEDERAL)

Por medio del programa 3*1 Federal, con recursos federales y municipales, se logro gestionar la ampliación de la Red Eléctrica en las siguientes comunidades:

* La Paz, Jal.	50 metros lineales	\$ 33,000.00
* Las Mimbres, Jal.	1410 metros lineales	\$ 389,200.00
* La Presa, Jal.	750 metros lineales	\$ 310,000.00
* Morenitos, Jal.	450 metros lineales	\$ 175,000.00
* Encinillas, Jal.	490 metros lineales	\$ 264,600.00
* La Paz, Jal. (Colonia Nueva)	300 metros lineales	\$ 151,600.00
* El Molino, Jal.	300 metros lineales	\$ 150,800.00

FONDEREG 2008

Dentro del Fondo de Desarrollo Regional 2008, Ojuelos participo en tres obras, en las cuales nos vimos beneficiados por las siguientes:

- **Poliforum** el cual es un espacio para la cultura, conformado por un auditorio con un anfiteatro y camerinos, además de estar equipado con 442 butacas, contara con sanitarios, bodega, plaza de acceso, áreas verdes y rampas para personas con capacidades diferentes. Además de salones audiovisuales. su construcción es a base de estructura de concreto armado y muros de block. Con un avance físico de el 100% y con costo total de \$ 2,250,000.00, y que el día de hoy estamos estrenando con este evento.
- **Pavimentación del camino a la comunidad de Chinampas**, con terrecerías, sub-base y base, con una extensión de 4 kilómetros, con un ancho de corona de 6mts. Con carpeta asfáltica de 5 cm. De espesor, con aplicación de obras de drenaje y señalítica, un monto de \$ 3´100,000.00 (OBRA QUE SE ENCUENTRA EN PROCESO)
- **Acceso carretero a Ojuelos por Aguascalientes**, se construirá terrecería, obra de drenaje y pavimentación con carpeta asfáltica de un total de 500 ml. comenzando desde la esquina de la calle matamoros frente al monumento de la virgen de Guadalupe hasta donde inicia el puente del libramiento carretero, así como la construcción de un camellon y áreas verdes y señalítica. Con un monto aproximado de \$ 2,018,618.00 (OBRA QUE TAMBIEN SE ENCUENTRA EN PROCESO)

El monto de dichas obras fue \$ 7´368,618.00 en beneficio del municipio.

PROGRAMA PACE

Por parte de uno de los programas del gobierno de estado y el municipio, la comunidad de La Presa, Jalisco se vio beneficiada con una obra de infraestructura que dará realce a la comunidad: **El Jardín Principal** con una construcción de 2100 metros cuadrados y un monto de \$ 850,000.00

Dicho proyecto esta integrado por áreas verdes, corredores, bancas y un céntrico kiosco.

(OBRA EN PROCESO)

INFRAESTRUCTURA EDUCATIVA.

En la Cabecera Municipal se apoyo en beneficio de los alumnos y el personal docente de las siguientes escuelas:

La construcción de un Tejaban en el Jardín de niños Netzahualcoyotl para los eventos culturales y recreativos.

Apoyo para la construcción de una aula para uso de Biblioteca en la Escuela Secundaria Técnica # 24.

La Rehabilitación del rastro viejo ubicado en la parte trasera del plantel de la Escuela de Educación especial para el uso de un aula de psicomotricidad para beneficio de los alumnos y personal de esta institución.

En las comunidades del municipio también se apoyo a las siguientes escuelas:

La Escuela Primaria de la Comunidad de Chinampas, Jal en la construcción de la dirección en beneficio directo de los alumnos y el personal docente de dicha Escuela.

Así mismo se dio apoyo en la comunidad de Matancillas, Jal. a el Jardín de Niños "Estefanía Castañeda" con la construcción de una banquetta y en la Telesecundaria "Pedro Moreno" material para una barda perimetral.

CAMINOS RURALES

En coordinación con la Secretaria de Desarrollo Rural del Gobierno del estado de Jalisco y el Municipio se rehabilitaron los siguientes caminos:

ORIGEN	DESTINO	META (KILOMETROS)
Matancillas	Encinillas	14 + 100
Encinillas	La Granja	10 + 000
Encinillas	La Palma	2 + 500
Los Campos	San José de Letras	4 + 000
Entronque Aguascalientes Km.8	Salitrillo de Chinampas	7 + 000
Ojuelos	Jesús Maria	8 + 000
Guadalupe Victoria	Las Papas	6 + 000
Entronque	Emiliano Zapata	5 + 000
Entronque	El Novillo	2 +000

OBRAS DIVERSAS

En la comunidad de La Paz, se construyo la delegación que cuenta con un total de 61.80 metros cuadrados.

Construcción losa en el atrio de la iglesia de la comunidad de las Papas de arriba, Jal.

En apoyo a las personas de la comunidad de El Coyonoxtle se apoyo para la construcción de un guardaganado a la entrada de la comunidad.

La construcción de un Salón de Usos múltiples a un costado de la iglesia de Salitrillo de González con una construcción de 30 metros cuadrados.

Mantenimiento de la delegación en Matancillas.

HACIENDA MUNICIPAL

Este año hicimos todo lo posible por potencializar los recursos y hacer eficiente el gasto destinando cada peso y cada centavo en donde se requirió dado que esto representa realizar obras y acciones de gobierno, que nos permitan brindar a la sociedad una mejor calidad de vida.

Al primero de Enero del 2008 teníamos en existencia \$ 3,697,593.35. con un total de ingresos al 31 de octubre de \$ 50, 740,693.81 correspondientes a participaciones, fondos propios, aportaciones federales, y estatales y del fondo de fortalecimiento.

Y al 31 de Octubre de este Año se han erogado \$ 45, 812,805.23, por lo que se cuenta con un saldo a favor de \$8, 625, 481.99.

MENSAJE FINAL

Como lo manifesté desde el inicio de mi Gobierno me siento orgulloso de ser Ojuelense y para mi es un placer servirles, mi equipo de colaboradores y yo seguiremos haciendo los esfuerzos necesarios para lograr un Ojuelos mejor, un Ojuelos más reconocido a través de un gobierno diferente,

Quiero decirles que seguiremos insistiendo en mejorar los servicios de salud, educación, seguridad pública, obra pública, atención ciudadana y con todo esto lograr un mejor nivel de vida, sabemos que no es fácil pero tampoco imposible.

Ayudemos todos juntos desde cada una de nuestras trincheras a seguir fortaleciendo la unidad.

A seguir fortaleciendo el desarrollo de nuestro pueblo.

A seguir cumpliendo compromisos por todos los Ojuelenses.

A seguir trabajando mano a mano y día tras día, sociedad y gobierno.

Y que todos juntos sigamos haciendo un Gobierno Diferente.

Que Dios los bendiga a todos.

G r a c i a s.